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“如今的台球室已不局限于仅仅提
供台球活动。打个比方，早期万达影院
通过引入爆米花业务实现营收增长，助
教之于台球馆也类似于爆米花之于电影
院的角色。助教的出现，实际上是行业
趋势的体现，随着台球室不断普及和市
场竞争加剧，经营者们也在不断探索新
的商业模式。”昨天下午，一名业内人士
向记者介绍了对台球助教这一新兴职业
的看法。

在张涛看来，南通台球行业的内卷
其实已经相当严重，仅在崇川区就有10
多家颇具规模的台球俱乐部，如一些市
民熟悉的“尊爵”“豪爵”等台球俱乐部，
不仅“以大抗大”，还强势碾压了一些规
模较小的台球室。他们通过线上的美
团、抖音等网络平台营销，亮出处于“空
档期”的一张台球桌收费1小时仅仅1
元钱的“撒手锏”，规模小的台球室如何
去抵挡和抗衡？

与此同时，不少有实力的俱乐部还
增加了餐饮、奶茶、咖啡、便利店等业态，
着力为客户提供更便捷、更细致的服务，
助力自身在市场竞争中脱颖而出。

从这个角度来说，一些经营者选择
在台球馆内设置助教岗位，其实也是期
冀更有效地拉动整体营业收入。此外，
助教还在一定程度上起到锁定客户群的
作用，通过与客户的良性互动建立关系，
提高客户再次光顾台球馆的可能性，从
而增强客户与场馆之间的黏性。

国家有关部门的一项调查数据显
示，94%的消费者认为消费场景的打造
对他们的消费决策具有重要影响，而在
充满魅力的消费环境中，消费者的消费
意愿同比增长了166%。

“这就解释了为什么台球室的助教
群体中，女性助教数量居多且颜值较
高。这是因为台球馆中以男性客户为
主，因此大多数台球馆会选择聘请女性
助教。选择长相出众的助教，也是为了
满足消费者对审美需求的一种表现，这
是一个客观事实。”我市一名业内人士分
析。

张涛告诉记者，前几年，台球业曾
经处于一个短暂低潮期，全国台球室
剧减三分之一。这两年台球室迎来强
势反弹，不少原先钟情网吧的00后、
10后强势杀入了大大小小的台球俱乐
部和台球室，成为业内不断输入的“新
鲜血液”。他说：“台球运动的体育性
永远大于它的娱乐休闲性，这是从业
者的经营方向，也是生生不息的永恒
魅力。”

与张涛的说法相印证的是，我市
体育部门每年都会组织大大小小的台
球赛事，不少优秀的台球选手也都拿
回了不同层级的奖项。

“必须看到，助教的兴起，在一定程
度上助推台球经济站上了新风口。”我市
一名专业人士如此评价。
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台球助教收入稳定在七八千元，还能锁定客户群、有效拉动营收

上班就是打球 进账还不错咧
随着市面上台球室越来越多，台球行业这个赛道也越来越拥挤。近来，

我市不少台球室新增了台球助教这个新角色，一名名台球助教在各家台球室
不断亮相，成为一道风景线。对台球菜鸟来说，有一名颜值高的教练指导球
技、陪同练习，学习效率不会低。昨天，本报记者通过采访，了解到台球助教
这一新兴职业，在一定程度上助推台球经济站上了新风口。

“我很喜欢台球运动，和朋友打了
几次台球就迷上了。随后，我参加了一
个台球俱乐部为期半个月的培训，然
后我就成了台球初级助教。”今年20
岁的周丽告诉记者，她的人生偶像是
出生于山东济宁的中国职业台球花式
九球打法选手、毕业于上海交通大学
的潘晓婷。

确实，潘晓婷很牛。她是中国台球
界第一位获得世锦赛冠军的选手。
2013年10月在CBSA国际美式台球
冠中冠女子精英赛中再次加冕冠军，
获得个人职业生涯的10个世界比赛
冠军头衔、首枚亚运9球金牌、全国体
育大会三连冠和大满贯纪录，被誉为
中国的“九球天后”。

周丽说，她在崇川区的“致青春”

台球室做过一段时间兼职助教，后来
又转到现在就职的台球室做专职助
教，“在这个行业其实竞争也非常激烈。
当然，有的是具有专业技能的台球助
教，有的是属于休闲陪练的台球助教。
说白了，前者更专业、后者相对而言业
余一些。我目前还属于后者，因为要成
为真正的教练是要经过专业的培训和
考核的，还要拿到相关的专业资格证
书，这并非易事。不过，我一直在坚持、
一直在努力。”

说到收入这个敏感话题，周丽淡
淡一笑：“基本上稳定在七八千元，对
此蛮满足的。”

和周丽一样，不少女孩也加入台
球助教这一行列。她们中有兼职的，也
有专职的。她们用自己充满活力的青

春时光，和台球爱好者共度休闲娱乐
时光。

“说心里话，在我看来，台球助教
这一新兴职业目前确实很火爆。坦率
地说，除了确实具有专业技术、持证上
岗的专职教练外，业余性的台球助教
水平和能力参差不齐，专业素养还有
待提高。”另一名台球助教毫不隐讳地
说出她的心里话，“所以我选的是业余
兼职，同时也在从事直播带货。”

有心人注意到，随着市面上的台
球室越来越多，台球行业这个赛道也
变得越来越拥挤了。为了在这个拥挤的
赛道脱颖而出，不少经营台球室的商家
在日常运营中都纷纷新增了台球助教
这个新角色，一名名台球助教在各家
台球室不断亮相，成为一道风景线。

昨天下午，记者探访了位于市区万
达广场二楼的“鼎辰1912台球俱乐
部”，以及位于桃坞路的“云朵台球俱乐
部”和“星牌·金塔台球室”等几家台球
室，从中了解到行业经营者对助教这一
新兴职业从业者的态度和看法，以及
实施的相关管理措施。

“‘鼎辰1912台球俱乐部’在南通
已开业一年多，经营面积1600多平方
米，目前包括台球助教在内的员工有
40多人，拥有33张台球桌和3个包
间，年营业收入早已超出预期，且持
续增长。”俱乐部负责人张涛向记者介
绍，目前台球助教人数为30人，其中
持有相关不同级别教练证的专业教练
有10人，“不管专职还是兼职，助教都
是团队的重要合作伙伴。”

在这家实行24小时营业的台球
俱乐部，记者了解到，全职台球助教一
天上班9小时，兼职台球助教每月在
店时长不低于180个小时。全职助教
收入为8千元至1.6万元，兼职助教收
入低的四五千元、高的也有一万多元。
助教以女生居多，年龄在20岁至30
岁之间，所有助教入职后，都会接受时
长为一周左右的带薪培训。

“作为服务行业，店方对台球助教
有着明确且严格的管理规定，除了不
得迟到早退等常规要求外，我们还要
求助教恪守职业道德、遵守法律法规，
不得擅自逾越店方出台的规章制度等
一系列红线。否则，一经发现、立即开
除。”张涛指着墙上张贴的有关规定向
记者介绍。

张涛告诉记者，台球助教无疑是
一个新兴的职业，适应了市场的新需
求。随着从业人员的不断加入，可以预
见，将来政府出台一系列管理措施将
是一个大概率的事件。

在桃坞路上的“云朵台球俱乐
部”和“星牌·金塔台球室”，记者现场
走访时注意到，一家拥有10张台球
桌、另一家拥有14张台球桌，都有不
少女台球助教在陪练，人气也不差。
从店家规模来看，他们的经营规模显
然没有“鼎辰1912台球俱乐部”大，
所以对会员的收费价格相比较而言
要低一些。

记者在采访中注意到，所有的台
球室都有一个共同特点：会员充值数
额越多，优惠越大。

台球助教是整个团队的重要伙伴

台球助教亮相台球室成一道风景线

台球助教兴起
台球站上新风口
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